
A segunda reunião ordinária da CEIEV de 2025 foi realizada no período da tarde da 02/04/2025,

de modo híbrido, com os membros presencialmente se reunindo na sala de reunião do Palácio

das  Araucárias  e  a  maior  parte  dos  membros  da  CEIEV  participando  de  modo  virtual.  Foi

realizada  gravação da  reunião,  que  permanece à  disposição  dos  membros  (e  de  eventuais

requerentes) no drive da CEIEV.

A reunião teve 21 participantes, sendo eles(as): Alessandra Simões, Amália Regina, Ana Lucia

Munhoz, Andrea de Lima Kravetz, Angela Regina Urion, Carla Andrea Ruas, Cassiano Santos,

Cecília Heleno, Chaiane Marcelo, Edinalva Severo, Eliete K., Fernando Redede, Glória Cardozo,

Heloise Casagrande, José Wilson, Luciane Nery, Natália Rodrigues, Prisciane Oliveira, Rosane

Batista, Vera Lúcia, Yan Leonardo. 

A reunião da CEIEV teve nove pontos de pauta: (1) aprovação de atas de reuniões passadas (de

dezembro/2024  e  fevereiro/2025);  (2)  informes  gerais;  (3)  composição  CEIEV:

andamento/pendências  para  tramitação  do  Decreto  de  nomeação;  (4)  apresentação  dos

resultados obtidos através do questionário às CREVs; (5) definição do Plano de ação 2025 da

CEIEV; (6) Seminário estadual de Enfrentamento às violências contra crianças e adolescentes;

(7)  Representação  da  CEIEV  em evento  em Santa  Catarina;  (8)  Orientação  às  Comissões

Regionais e Municipais sobre sua composição; (9) Campanha de enfrentamento às violências

contra crianças e adolescentes. Segue o relato de cada ponto de pauta. 

Primeiro ponto de pauta: aprovação de atas de reuniões passadas. 

Previamente  à  reunião  foram  socializadas  as  minutas  das  atas  das  duas  últimas  reuniões

ordinárias da CEIEV. Não havendo propostas de alterações ou supressões, as duas atas foram

aprovadas por consenso e sem modificações. Foram aprovadas: (1) Ata da 6ª reunião ordinária

da CEIEV de 2024, realizada em 04/12/2024, e; (2) Ata da 1ª reunião ordinária da CEIEV de

2025, realizada em 05/02/2024.

Segundo ponto de pauta: informes. 



O CEDCA teve  uma mudança na  sua representação  na  CEIEV:  o  conselheiro  Yan Ben se

estabelece como um dos representantes do CEDCA na CEIEV, após a saída da conselheira

Nadir Fantin. 

Chaiene,  representante  da Associação Amigos do HC, apresentou o  início  dos trabalhos do

Programa Proteger, que se destina ao atendimento especializado para crianças e adolescentes

vítimas de violências, programa implementado no município de Paranaguá. Programa realizado

pela Associação Amigos do HC, com parceria do CAICAVV (Centro de Atendimento Integrado

para Crianças e Adolescentes Vítimas de Violência). O programa se iniciou no final de março de

2025. 

José Wilson, representante do Trilhas do Afeto, apresentou que: a CREV de Londrina realizará

três encontros em municípios pólos regionais (Cambé, Ibiporã e Rolândia); nesses encontros são

tratados  do  atendimento  às  crianças  e  adolescentes  vítimas  de  violências  e  as  comissões

municipais de enfrentamento; já  foram realizados encontros em duas cidades polos regionais

(Cambé e Ibiporã),  com municípios das imediações;  que o encontro  na terceira  cidade polo

regional (Rolândia) será em março; que após os três encontros (Cambé, Ibiporã e Rolândia) será

realizado o Seminário Regional, em Londrina. 

Cecília, representante do Centro Marista de Defesa da Infância, apresentou que o será realizado

um evento em Brasília, com temática afeta à CEIEV. O Comitê Nacional de Enfrentamento à

Violência Sexual contra crianças e adolescentes, realizará o Simpósio Nacional, de 19 a 22 de

maio. O evento terá como proposta a discussão dos principais pontos para elaboração do novo

Plano Decenal de Enfrentamento à Violência Sexual. Ficou encaminhado que, posteriormente à

reunião,  será  encaminhado  pelo  grupo  de  whatsapp  sobre  a  eventual  participação  de

representante da CEIEV no referido evento. 

Terceiro ponto de pauta: composição da CEIEV.

Foi apresentado que na última reunião da CEIEV, de 05/02/2025, três instituições não tinham

realizado  a  confirmação  de  seus  representantes  na  CEIEV.  Destas  três  instituições:  duas

instituições fizeram a indicação formal de seus representantes (antes da presente reunião) e

uma instituição justificou a conjuntura que impede temporariamente a indicação formal. 



Na  presente  reunião  da  CEIEV,  de  02/04/2025,  três  instituições  não  tinham  realizado  a

confirmação  de  seus  representantes  na  CEIEV.  Pois,  duas  instituições  que  anteriormente

estavam com a representação confirmada, tiveram mudanças de representantes na CEIEV. 

A  previsão  é  que  antes  da  próxima  reunião  ordinária  da  CEIEV,  em 04/06/2025,  todas  as

instituições tenham formalizado seus/suas representantes e que o Decreto de nomeação dos

membros da CEIEV já tenha sido publicado no Diário Oficial do Estado.

Quarto ponto de pauta: questionários para as CREVs. 

Foi  apresentado:  que  a  pauta  dos  questionários  foi  iniciada  pela  CEIEV  em  2024;  que  o

cronograma inicial  era que todas as CREVs respondessem o questionário até 26/01/25; que

menos da metade das CREVs responderam o questionário no período inicialmente previsto; que

foi  necessário  um trabalho acompanhamento das respostas  junto  às CREVs;  que os dados

gerados pelas respostas das CREVs foram sistematizados e analisados pela CPCA/SEDEF. 

Sobre os materiais gerados pelas respostas dos questionários, se registram dois documentos: 

1. Planilha que sistematiza as respostas das CREVs, disponível no drive da CEIEV, com

acesso  pelo  endereço  virtual:

https://drive.google.com/file/d/1UqiltH98XixQMeHyV2ORzA3fY85VHdA5/view?

usp=drive_link 

2. Análise  dos  dados,  com algumas interpretações dos  dados,  disponível  no  drive  da

CEIEV,  com  acesso  pelo  endereço  virtual:

https://docs.google.com/document/d/1J5UEb6rh5qmlMg-UwsMJolF15SzIFgv3/edit?

usp=drive_link&ouid=106746087256495564349&rtpof=true&sd=true 

Devendo ser registrados alguns elementos relacionados ao levantamento de dado:

a) Atualmente, os 399 se dividem em 21 CREVs (e não 23 CREVs), dado que a rede de

proteção das regionais Guarapuava, Laranjeiras do Sul e Pitanga formam “uma única”

regional de enfrentamento à violência contra crianças e adolescentes;



b) Há dados gerados pelo questionário que necessitam ser retificados. Como exemplo mais

evidente, as respostas ao questionário geraram o dado que a CREV Maringá estaria

inativa, o que não se verifica; 

c) A heterogeneidade  é  bastante  marcada  entre  as  CREVs,  desde  a  composição  das

Comissões  Regionais,  passando  pelas  atividades  desenvolvidas  e  níveis  de

desenvolvimento de cada CREV;

d) As CREVs com conjunturas que requerem mais atenção são: Toledo, Foz de Iguaçu,

Jacarezinho, Ponta Grossa e Maringá (a depender de verificação/retificação de dados);

e) A partir dos resultados da análise dos dados gerados pelo questionário, a CEIEV deve

propor  ações voltadas ao fortalecimento das  CREVs.  Ver  oitavo  ponto de  pauta  da

presente reunião;

f) Materiais  produzidos  relacionado  ao  questionário  deverão  ser  apresentados  para  o

CEDCA, para conhecimento da Câmara de garantias.

Ficou encaminhado que os resultados dos questionários serão enviados pela CEIEV para o

CEDCA, para apreciação da Câmara de Garantias. 

Quinto ponto de pauta: Plano de ação da CEIEV para 2025. 

Previamente à reunião foi socializado um material que reúne todas as pautas da CEIEV não

finalizadas em 2024, acrescidas de sugestões realizadas na última reunião ordinária da CEIEV

(de 05/02/2025) e de proposta  realizada pelo  grupo da CEIEV. Ficando quatorze itens para

serem incluídos ou excluídos do Plano de ação, sendo eles: (1) atualização da composição da

CEIEV;  (2)  campanha  publicitária/educativa;  (3)  questionário  direcionado  às  Comissões

Regionais; (4) trabalhos relativos ao Ato Conjunto nº 019/2019; (5) seminário estadual da CEIEV;

(6)  aumento  da  representatividade  na  CEIEV;  (7)  mapeamento  de  instituições  da  rede  de

proteção; (8) realização de seminários regionais ou macrorregionais; (9) destinação de recursos

para o enfrentamento às violências contra crianças e adolescentes; (10) plano de formação para

a rede de proteção; (11) acompanhamento e apoio aos canais de denúncia no Estado; (12)

definição  de  metas  e  indicadores  da  Comissão;  (13)  monitoramento  de  dados  sobre  as

violências; (14) combate ao trabalho infantil. 



Na reunião ordinária  da CEIEV de  02/04/2025,  sobre  os  itens do  Plano de  ação  houve  as

seguintes definições: 

a) Proposta nº 1, atualização da composição da CEIEV: item excluído do Plano de ação.

Se entendeu pela realização como ação pontual e não como pauta de Plano de ação;

b) Proposta  nº  2,  campanha  publicitária/educativa:  item  inserido  no  Plano  de  ação.

Campanha  com  término  previsto  para  novembro  de  2025,  a  CEIEV  promoverá  o

acompanhamento da execução da Campanha, em especial a apreciação dos materiais

produzidos e demais aspectos técnicos da Campanha; 

c) Proposta nº 3,  questionário direcionado às CREVs:  item inserido no Plano de ação.

Incluído no Plano de ação os encaminhamentos decorrentes do levantamento de dados

(e não propriamente a aplicação de novos questionários). A CEIEV promoverá ações de

fortalecimento das  CREVs e Comissões Municipais  a  partir  da análise de dados do

questionário respondido pelas CREVs;

d) Proposta nº 4, trabalhos relativos ao Ato Conjunto nº 019/2019: após debate, não houve

consenso ou definição sobre este item para o Plano de ação. 

e) Dado  o  horário  relativamente  avançado  e  a  existência  de  muito  conteúdo  para  ser

tratado no restante da presente reunião, ficou definido que a definição do Plano de ação

seria objeto de reunião extraordinária, a ser realizada na data de 11/04/2025. Assim, os

itens de 4 a 14 das propostas de pauta para o Plano de ação da CEIEV serão definidos

em reunião extraordinária. 

Sexto ponto de pauta: Seminário estadual. 

A SEDEF conseguiu a disponibilização de espaço para o Seminário estadual no dia 19 de maio

de 2025, no Canal da Música. 

A data apresentada, 19 de maio, teve discordância dos membros da CEIEV, sobretudo pelo

motivo  de  conflito  de  agendas.  Foi  pautado:  que  esta  coincidirá  com evento  federal  sobre

violência sexual;  que várias regionais e municípios já agendaram eventos nesta data; que o

MP/PR possui agenda estruturada para esta data; enfim, que a sobreposição de datas prejudica



significativamente a realização de mais um evento na mesma data. José Wilson solicita que seja

registrada a sua discordância com a proposta de data de 19 de maio para o Seminário estadual. 

Encaminhamento: GT do Seminário vai verificar alternativas de datas e locais; com apresentação

de proposta(s) alternativa(s) na reunião extraordinária da próxima semana, dia 11/04/2025.

Definição: por consenso entre os presentes, a definição sobre as sedes do Seminário estadual

devem a passar a ser feitas de um ano para o próximo ano (e não em poucos meses); havendo

maior  antecedência  para  a  realização  de  eventos  fora  da  capital  (incluindo  a  liberação  de

recursos e logística que exigem mais tempo fora da capital) e para a evitar a sobreposição de

datas. 

Sétimo ponto de pauta: representação da CEIEV em evento em Santa Catarina.

Representantes do CEDCA enviaram comunicação para a CEIEV informando sobre a realização

de um evento. Trata-se do Seminário Regional  Sul,  do Plano Decenal Nacional  dos Direitos

Humanos das Crianças e Adolescentes – PDNDHCA; a ser realizado nos dias 13 e 14 de maio;

no  estado  de  Santa  Catarina  (ainda  sem confirmação do  município).  Evento  realizado  pelo

governo federal, para a reformulação do PDNDHCA. Tendo sido destinadas 35 vagas para o

estado do Paraná, sendo 2 vagas para a CEIEV no evento. 

O  representante  da  SEDEF  apresentou  que  os  recursos  para  participação  no  evento

(passagens,  hospedagem e alimentação)  deverão ser  custeados pela  própria  instituição.  Foi

debatida (representantes da Associação Fênix, do Centro Marista de Defesa da Infância e do

Trilhas  do  Afeto)  a  necessidade  de  haver  a  mínima  disponibilização  de  recursos  para

operacionalização dos trabalhos da Comissão,  inclusive para a efetividade dos trabalhos da

Comissão. A representante da SEDEF apresentou a necessidade das instituições concluírem o

processo de indicação de seus representantes na CEIEV, pois,  a ausência de ato formal de

nomeação constitui grave entrave para a disponibilização de recursos para os representantes na

CEIEV; apresentou que esta insuficiência de formalização (nomeação por publicação no Diário

Oficial) foi objeto do terceiro ponto de pauta da presente reunião. A representante da Associação

Fênix destacou que essa não disponibilização de recursos não afeta equitativamente todos os

membros da CEIEV, vez que as organizações não-governamentais são mais prejudicadas. 



Encaminhamento: os membros da CEIEV interessados em participar no evento, vão confirmar

com suas respectivas instituições e confirmarão no grupo de whatsapp da Comissão até a data

de 11 de abril. 

Oitavo  ponto  de  pauta:  orientação  às  Comissões  Regionais  e  Municipais  sobre  sua

composição.

O questionário respondido pelas CREV apontou que há a necessidade do trabalho da Rede de

Proteção  sobre  a  composição  das  Comissões  Regionais,  mobilização  de  agentes  e  temas

afetos.  Pois  esta  problemática  foi  apontada  como  um  dos  principais  desafios  pelos

representantes  das  CREVs no questionário.  Como atendimento  inicial  a  esta  conjuntura,  os

membros da CEIEV propõem a elaboração de um documento orientativo para as CREVs.

Encaminhamento:  a  minuta  do  documento  será  elaborada  pela  equipe  técnica  da

CPCA/SEDEFe socializada para a contribuição dos membros da CEIEV.

Nono  ponto  da  pauta:  campanha  de  enfrentamento  às  violências  contra  crianças  e

adolescentes. 

Devido ao horário bastante avançado, bem como já estava definida a realização de reunião

extraordinária na próxima semana, ficou definido que o ponto de pauta referente à Campanha

será tratado na próxima reunião da CEIEV, em 11 de abril. 

Não havendo mais ponto a ser encaminhado no presente encontro, houve o encerramento da

reunião ordinária da CEIEV de 02/04/2025. 


